

# Une méthode alternative pour corriger l'alimentation du troupeau



Une quinzaine d'éleveurs sont venus de toute la région pour participer à cette formation.

Porté par l'association Agri-bio 05, le projet "Vallée bio" a pour but de développer une agriculture biologique adaptée au territoire de montagne et pérenne. Actions et formations sont ainsi menées tout au long de l'année pour aider les éleveurs à améliorer leurs techniques et système de production en bio. Une formation de deux jours s'est déroulée sur le secteur de Baratier et Crots, jeudi et vendredi, via Eliose, un organisme formateur en médecine alternative pour la santé globale du troupeau. Le vétérinaire, Bruno Giboudeau, est venu transmettre sa méthode, intitulée Obsalim, à une quinzaine d'éleveurs.

Cette méthode est basée sur l'observation des bovins et ovins. Selon des critères précis, le diagnostic permet d'identifier l'existence d'une problématique alimentaire et de comprendre les dysfonctionnements de la ration administrée au troupeau. Obsalim aide ainsi à corriger l'alimentation afin d'optimiser la santé, le bien-être et la rentabilité de l'élevage.



Les cartes donnent des indications précises pour l'observation et l'interprétation de signes cliniques.

## « L'excès est l'ennemi du bon »

Alors, pendant deux jours, la ferme de la famille Albran, au Poët, et la Bergerie du Liou de Pierre Bellot étaient le théâtre d'étranges manipulations. Munis d'un jeu de carte, les éleveurs et le vétérinaire formateur étaient en faction au milieu des vaches et des brebis, à l'affût d'un nez qui coule, d'un œil qui croûte ou bien attroupés autour d'une bouse fraîche, pour définir les caractéristiques digestives de l'animal ! On observe la peau, les pieds, les yeux, le nez, les

crottes, les urines, le lait, le comportement et l'état général de l'animal. Et grâce aux fiches, on comptabilise des notions qui indiquent les excès ou déséquilibres alimentaires qu'il faudra rétablir. C'est très technique.

Comme chez l'homme, une bonne alimentation, ce sont de bons aliments administrés dans le bon ordre et au bon moment. On retiendra d'ailleurs cette maxime de Pierre Bellot : « L'excès est l'ennemi du bon, il faut trouver le juste équilibre. »

Marianne SPERRA

